

Le personnel communal

Frédéric PRADELS
agent technique



Notre agent communal est en charge de nombreuses tâches : entretien des chemins communaux, fauchage des bas-côtés 2 à 3 fois/an, des sentiers pédestres (fauchage, élagage, fossés), de la station d'épuration et de la pompe de relevage, des deux parkings, des cours de la mairie et de l'école, des parterres, des rues et trottoirs du bourg, de l'aire de jeux et du cimetière, du terrain de l'école, de la place de l'église mais aussi du matériel, toilettes publiques, etc. Chaque mois, des membres du Conseil Municipal assurent avec lui un suivi des travaux. En 2014, Frédéric a suivi la formation « habilitation électrique ».

Bernadette BUREY
agent de service



Bernadette est responsable de la cantine scolaire, de l'approvisionnement et de la confection des repas dans le respect des règles nutritionnelles et sanitaires. Elle accompagne les enfants dans le transport quotidien entre Sorbier et Saint-Léon. Depuis la rentrée, elle collabore à la mise en place des rythmes scolaires et de la pose méridienne (12 H 15 / 13 H 45). Chaque semaine, elle effectue le ménage de la mairie et 2 H par mois celui de l'église depuis son ouverture aux visiteurs dans le cadre du circuit élaboré par la Communauté de Communes. C'est elle qui gère les locations de la salle polyvalente et en assure également l'entretien. Dernier stage effectué « les bonnes pratiques en hygiène en petites structures de restauration ».

Nicole FRADIN
secrétaire de mairie



Nicole est notre secrétaire de mairie ; la mairie considérée comme le premier service public de la commune. Ses missions sont diverses et variées : accueil, services administratifs (carte d'identité, cartes grises, permis de construire), finances communales, élaboration du budget voté par le Conseil, compte-rendu des réunions de conseil municipal, montage des dossiers de subvention et d'autorisation auprès des instances de la Préfecture, S/Préfecture, Conseil Général, etc. Elle prend une part prépondérante à la parution du bulletin et de la Lettre de Sorbier (photos, mise en page, etc.). Chaque année, elle perfectionne ses connaissances et compétences par des stages de formation sur l'urbanisme, la fiscalité, l'état-civil, les élections, etc.

Café « Le Petit Sorbier »



« Le Petit Sorbier », ouvert depuis 2008 avec rachat de la licence IV à Madame Christiane GUERET, peut être considéré comme un service au public (dépôt de pain ouvert 6 jours sur 7, épicerie, gaz, etc.). Son activité de bar assure convivialité et lien social. Ce rôle, David et Valérie ont voulu l'affirmer auprès des enfants de la commune en organisant un rendez-vous de Noël, le 20 décembre, avec animation, friandises ... et Le Père Noël.

Etat-civil 2014

Naissances

Lily GADROY
Clotilde NERVE
Anays BOUTONNAT

Mariages

Jacky RUFFAUT et
Joëlle BARBARAY
John LEOPOLD et
Isabelle HERAULT
Christophe JULLIARD et
Angélique ALEXANDRE

Décès

Monique GIRARD
Roger DEVAUX
Charles HANNION
Marguerita LAFORET

MAIRIE DE SORBIER

Bulletin Municipal

1914 - 2014



CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE 2014



avec la Fanfare de la Besbre

Ouverture de la mairie
et bibliothèque

Lundi 14 H - 16 H 30
Jeudi 9 H - 12 H 00
14 H - 16 H 30
Vendredi 14 H - 16 H 30



et les porte-drapeaux

Le Mot des Elus

PUJOS Henri - Maire — L'actualité de notre commune début 2014 a été marquée par le recensement laissant apparaître une augmentation de notre population et les élections municipales. Notre nouvelle équipe s'est employée à concrétiser la totalité des projets inscrits au budget, pour l'essentiel : aménagement coordonné des terrains à bâtir et de l'aire de camping-car ; goudronnage de 800 mètres de chemins supplémentaires ; achèvement des travaux salle polyvalente — entrée mairie.

Déjà tous les regards sont tournés vers 2015 avec le réaménagement du bourg à coût réduit, pour une sécurité renforcée et un transit facilité des gros engins. Notre second objectif est la rénovation du bâtiment près de l'école, pour un meilleur confort, une meilleure isolation thermique, un coût maîtrisé et un délai réduit afin de le remettre rapidement en location (juillet). Nous prévoyons également des investissements complémentaires en matériel et en signalétique. Nous avons le souci constant d'améliorer la voirie communale par une nouvelle tranche de goudronnage et de réfection. Malgré le contexte difficile, je reste persuadé de la possibilité d'atteindre ces objectifs alors que s'ouvre une ère nouvelle avec la réforme territoriale. Le nouveau découpage départemental fusionne notre canton de Jaligny sur Besbre avec ceux de Neuilly le Réal et Moulins sud. Peut-on espérer un meilleur avenir dans cette nouvelle grande région Rhône-Alpes Auvergne ? Notre communauté de communes Le Donjon Val Libre survivra-t-elle au regroupement envisagé ? Aurons-nous à choisir ? La démocratie se grandirait d'un débat ouvert et serein débouchant sur des solutions pérennes au lieu de ces incertitudes permanentes rendant obsolètes les actions et projets dès leur réalisation. Bref ! Beaucoup d'interrogations pour 2015 mais peut-être beaucoup d'espoir si nous savons, tous ensemble, y répondre de façon constructive.

Le bien le plus précieux pour nous tous est la santé et c'est le souhait que je formule pour chacun et chacune d'entre vous. Bonne année 2015.

HERVIER Brigitte — Malgré plusieurs absences pour raisons familiales en fin de mandat, vous m'avez à nouveau accordé votre confiance et je vous en remercie. Nommée 1^{er} adjointe, je suis en charge des finances. Comme vous le savez, les subventions et dotations accordées aux communes subissent une baisse significative, conséquence importante pour l'équilibre de notre budget. Le choix des investissements sera fonction de l'attribution de ces subventions. Les dépenses resteront raisonnables et raisonnées tout en préservant les finances saines de la commune. L'entretien des bâtiments sera poursuivi, la rénovation du logement de l'école étant le programme le plus important. Je reste déléguée communautaire et suis, avec Henri Pujos, votre interlocutrice avec la Communauté de Communes « Le Donjon Val Libre ». Je vous adresse tous mes vœux pour l'année 2015.

JALLET Jean-Philippe — J'ai été élu par le conseil municipal comme deuxième adjoint en charge des bâtiments. Nous allons tenter de poursuivre l'entretien des bâtiments publics de la commune ainsi que les bâtiments locatifs propriété de Sorbier. Pour 2015 un chantier important sur le logement situé dans l'ancienne mairie vers l'école nous attend. Dans l'espoir d'accueillir de nouveaux Sorbiérois.

VALTY René — 2014 se termine avec des chemins en état satisfaisant, malgré les orages. Au seuil de la nouvelle année, nous espérons encore les améliorer avec du goudronnage. Pour ce qui est des pelouses et des fleurissements, cela reste encore à réaliser. Certains choix ne sont pas de mon avis, la population en jugera.

FONTAINE Joël - délégué scolarité et cantine - Par ces temps de gaspillage en tout genre, je voudrais saluer notre cantinière Bernadette pour la qualité de ses repas, sa patience avec les enfants, mais également sa grande maîtrise des quantités nécessaires ce qui nous permet de maintenir un prix très raisonnable pour les enfants et les adultes.

LOUSTALNIAU Olivier — En tant qu'exploitant agricole et malgré le peu de temps que me laisse mon activité pour me consacrer à cette mission, j'ai accepté de rejoindre l'équipe municipale. Et comme mes collègues anciens et nouveaux conseillers, j'ai souhaité vous faire part de mes différentes attributions au sein des nombreuses commissions : membre titulaire SDE03, délégué Commission Voirie ; délégué Commission Bâtiment ; délégué Commission Tourisme. Gérer la commune dans un esprit d'économie et de bon sens me paraît impératif au vu des restrictions budgétaires imposées par l'Etat. Toutefois, le laisser-aller et l'immobilisme complet seraient une erreur. Un conseiller se doit de proposer, débattre, décider au sein du Conseil Municipal dans le respect des opinions de chacun. Toutes suggestions des administrés sont les bienvenues et doivent être étudiées. Avec l'équipe élue, j'ai à cœur de gérer, d'entretenir, d'améliorer, dans la limite du possible, les infrastructures de notre commune. Aujourd'hui, Le plus gros atout de notre campagne étant le tourisme vert, c'est pourquoi, nous espérons que le projet d'emplacement camping-car attirera de nouveaux visiteurs.

FAYET Noël — Je fais parti des commissions tourisme et finances. Je suis également délégué au CCAS et au SIVOM. La principale tâche qui m'a été confié dans mon rôle de conseiller municipal est de faire diminuer la vitesse des véhicules qui traversent le bourg afin d'améliorer votre sécurité et nous tiendrons compte de toutes vos propositions.

Directeur de publication/conception/rédaction : Henri PUJOS
Impression : MAIRIE DE SORBIER

Le Mot des Elus

GUILLON Frédéric — En tant que nouvel élu au sein du Conseil Municipal, je m'efforcerais d'agir dans l'intérêt du plus grand nombre, sans préjugés ni arrière-pensées. Comme membre de la commission finances, j'ai conscience qu'il faut que la pression fiscale locale reste modérée, malgré tous les transferts de charges ainsi que la baisse des dotations de l'Etat ; utiliser au mieux les deniers publics est une priorité. Pour la commission de la voirie, dont je suis également un des membres, nous continuons d'entretenir au mieux les chemins et voies communales, pour assurer une desserte satisfaisante pour chaque riverain. Suite à une récente visite de tous les chemins, de nouveaux travaux seront engagés : curage de fossés, réfection de chaussée, goudronnage de nouvelles portions, tout cela en veillant aux finances locales.

CHAZEL Violaine - Le choix de la ruralité.

Depuis plus de quatre ans (dont 3 sur la commune de Sorbier), j'ai fait le choix de fuir la ville pour vivre à la campagne. Un exode ruralement assumé, sans l'ombre d'un regret, tant je trouve dans cet écrin de verdure ce qui m'a cruellement manqué dans la grisaille citadine. La nature à portée de main, l'espace pour développer des projets, la vie au grand air et le retour à des activités quotidiennes qui nous remémorent un peu les temps anciens où tout le confort moderne n'existait pas. Non que je sois hostile au progrès ou que je pense notre campagne coupée du confort moderne - bien au contraire! Aujourd'hui, toute la force de la campagne est précisément là : offrir cette possibilité de faire le grand écart entre modernité et tradition. Les villes ne peuvent prétendre à cet heureux paradoxe qui constitue à lui seul le cœur de mon engagement au sein de notre conseil municipal. En effet, je vais modestement tenter d'apporter des idées de projet qui iraient dans ce sens: donner à la commune de Sorbier les moyens de développer des actions et des services avec toute la modernité de notre époque tout en s'attachant à garder en mémoire et en pratique les patrimoines d'antan.

J'espère être à la hauteur de vos attentes et vous souhaite une heureuse année 2015 !

GONCALVES Céline - Différents projets portant sur les aménagements de notre commune sont en cours et certains nécessitent diverses plantations. Il me semble important la place que nous donnons à la nature parmi laquelle nous vivons au quotidien. Les arbres plantés aujourd'hui sont un fil d'Ariane avec les générations futures, et j'aime à penser que celles ci tisseront aussi ce lien.

THERMIDOR Sophie — Grâce à M. Dodde, à qui nous ne manquerons pas de rendre hommage, ainsi qu'à toutes les nouvelles plantations réalisées ces dernières années, Sorbier possède un très beau patrimoine d'arbres historiques : de l'oranger des Osages au Noyer d'Amérique. Un patrimoine que nous souhaitons mettre en valeur.

Améliorer, embellir les espaces publics, le bourg, afin de le rendre plus attractif, plus agréable pour les habitants, les marcheurs, la Jeunesse. Ces projets se réalisent et se réaliseront avec une volonté d'économie, favorisant les partenariats, la solidarité et l'échange.

Les événements mis en place par les associations, les comités de la commune permettent d'entretenir chaleureusement un lien social. Grâce aux acteurs qui donnent de leur temps et amènent de nouvelles idées, grâce à l'école, aux artisans, entrepreneurs, commerces Sorbier se développe. Les conseillers municipaux sont engagés, restent à votre écoute et soutiennent vos projets au possible en apportant des services, des moyens et leur disponibilité. A tous, comme à la commune, je souhaite la réalisation des projets, des rêves et la réussite de ce qui s'entreprind. Pour construire et créer ensemble ce que Sorbier sera demain.

Délégués communaux

COMMISSION COMMUNALE DES IMPOTS DIRECTS

Sont nommés par le Directeur Départemental des Finances Publiques de l'Allier, sur proposition d'une liste de vingt-quatre noms par le Conseil Municipal, les personnes suivantes :

COMMISSAIRES TITULAIRES

M. CHENAL Robert
M. DUMONT Bernard
M. FAVIER Gérard
Mme CHAMORIN Valérie
Mme FAYET Véronique
M. PERARD Albert

COMMISSAIRES SUPPLEANTS

Mme MERCIER Marie-Françoise
Mme GUILLON Solange
M. GONCALVES Sylvain
M. REURE René
M. FOURNIER Armand
M. CHASTANG Antonin

COMMISSION DE REVISION DES LISTES ELECTORALES

Sont désignés délégués par le Tribunal de Grande Instance et par le Sous-préfet de Vichy aux fins de composer la commission respectivement :

Mme GUERET Christiane

M. FAVIER Jean

Les manifestations

1. La Grande Rue
03220 SORBIER

Téléphone : 04.70.34.79.46
Télécopie : 04.70.34.84.12
Messagerie : mairie-sorbier@pays-allier.com

Théâtre du 15 Novembre 2014

Les « Amis de Sorbier »

Au cours de cette année 2014 nos activités ont remporté un vif succès. Notre dernière manifestation de novembre, avec la venue des acteurs de la Comédie des Célestins de Vichy, a été une belle soirée détente très appréciée du public venu nombreux. Rendez-vous pour 2015 - 26 avril : Repas des classes en 5 ; 11 juillet : Marche musicale ; 7 Novembre : Théâtre. A noter notre assemblée générale le 17 janvier 2015 à 15 h 30 à la salle des fêtes ; bienvenue à tous. Toute l'équipe des « AMIS DE SORBIER » vous présente ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année.



Randonnée pédestre - ravitaillement aux Belots

Notre dernière manifestation, la randonnée "La tête et les jambes", a bénéficié d'un temps plutôt clément et a rassemblé 75 marcheurs. Le rébus de cette année avait pour thème : les oiseaux de nos contrées.

AGENDA 2015

| | | |
|--------------------------|--|--------------------------|
| <input type="checkbox"/> | 26 avril repas des classes en 5 | <input type="checkbox"/> |
| <input type="checkbox"/> | 03 mai activité non définie | <input type="checkbox"/> |
| <input type="checkbox"/> | 13 juin brocante de printemps | <input type="checkbox"/> |
| <input type="checkbox"/> | 11 juillet marche musicale | <input type="checkbox"/> |
| <input type="checkbox"/> | 5 et 6 septembre fête patronale | <input type="checkbox"/> |
| <input type="checkbox"/> | 31 octobre Halloween | <input type="checkbox"/> |
| <input type="checkbox"/> | 7 Novembre Soirée théâtrale | <input type="checkbox"/> |
| <input type="checkbox"/> | 21 Novembre Randonnée | <input type="checkbox"/> |
| <input type="checkbox"/> | Novembre Brocante d'hiver | <input type="checkbox"/> |

La choucroute qui a clôturé cette journée du 22 novembre, a accueilli 61 convives qui ont, semble-t-il, apprécié cette soirée. Un regret toutefois, la quasi absence de réservation qui ne facilite pas la préparation du repas.

Le comité des fêtes tiendra son assemblée générale le samedi 31 janvier à 18h et vous êtes tous invités à vous y rendre. Vous y serez bien accueillis. Nous avons besoin de toutes les bonnes volontés. Nous vous proposons de nous aider à faire perdurer la vie associative de notre village et à en partager les responsabilités.

A bientôt donc !!!



Brocante d'hiver

Le 6 décembre 2014 l'association **La Joie de Vivre** a organisé sa brocante d'hiver à la salle communale.

Malgré le froid et la pluie, de nombreux exposants ont fait le déplacement. De ce fait, la salle ainsi que le chapiteau débordaient d'objets en tout genre.

Les visiteurs ravis de ce choix ont ainsi pu faire de belles trouvailles. Et on a même pu se restaurer sur place où vin chaud et sandwiches ont trouvé preneurs. De nouvelles manifestations auront lieu tout au long de l'année à venir ; un calendrier suivra bientôt. Nous vous souhaitons de joyeuses fêtes de fin d'année.

Informations

1. La Grande Rue
03220 SORBIER

Téléphone : 04.70.34.79.46
Télécopie : 04.70.34.84.12
Messagerie : mairie-sorbier@pays-allier.com

COLLECTE DES ENCOMBRANTS ET EPAVES

La collecte des objets encombrants et des épaves automobiles aura lieu le **Judi 26 Février 2015**.
Pour tout enlèvement, s'inscrire en mairie au plus tard huit jours avant.

ASSOCIATION DES DONNEURS DE SANG BENEVOLES DE JALIGNY SUR BESBRE



L'année 2014 se termine avec un bilan satisfaisant. 328 personnes se sont présentées à nos collectes dont 18 premiers dons. Lors de la collecte événementielle du mois d'octobre, 92 personnes nous ont fait l'honneur de se déplacer. L'association tient à remercier l'hôtel de Paris pour avoir préparé les collations. Nous remercions tous les donneurs pour leur participation et qu'ils soient aussi nombreux l'année 2015. Voici le calendrier 2015 :

- Mercredi 7 janvier : 16h à 19h à Thionne
- Vendredi 20 mars : 16h à 19h à Chavroches
- Vendredi 15 mai : 16h à 19h à Cindré
- **Judi 16 juillet : 16h à 19h à Sorbier**
- Jeudi 17 septembre : 16h à 19h à Trézelles
- Mercredi 25 novembre : 16h à 19h à Jaligny sur Besbre

Le **dimanche 8 février 2015** aura lieu à partir de 10h l'assemblée générale à la salle polyvalente de Trézelles.

ELECTIONS DEPARTEMENTALES les dimanches 22 et 29 Mars 2015



Remise des prix aux lauréats du brevet des collèges et du concours des maisons fleuries 2014